
EL eslogan de esta
año para la Jornada
de Responsabilidad

en el Tráfico –“La gloria
de Dios es la Vida del
hombre: ¡Cuídala al vo-
lante!“– nos recuerda
una vez más a los cre-
yentes que la vida del
hombre, como don que
es de Dios, es sagrada.
Así se pone de relieve a
lo largo de toda la Sagra-
da Escritura.

Este carácter sagrado
del hombre y de la vida
humana ha sido recono-
cido y defendido siem-
pre por la Iglesia. Sería
bueno que lo recordára-
mos en toda ocasión y
de manera especial
cuando nos ponemos al
volante, para que, aten-
tos y vigilantes, no pon-
gamos nunca en peligro
ni la vida propia ni la
ajena. Hagamos por el
contrario realidad lo que
nos dice el Papa: «El Se-
ñor siempre viene a
nuestro encuentro a tra-
vés de los hombres en
los que Él se refleja».

Hay que felicitarse
porque en los últimos
años han descendido los
accidentes y las muertes
en carretera de una ma-
nera importante.

Y, sin embargo, a pe-
sar de las cifras tan espe-
ranzadoras, todavía se
puede seguir afirmando
lo que decían los obis-
pos hace bastantes años:
«Las estadísticas arrojan
un considerable balance
de muertos y heridos en
accidentes de tráfico, en
nuestra patria».

Hoy, es verdad, tene-
mos mejores carreteras y

■ Visita del Obispo de Tarazona
a Cochabamba (p. 3).

■ 12 de Julio: Día de los Misioneros
Diocesanos (p. 4)

■ Ejercicios Espirituales,
Acción Católica General (p. 7)

Responsabilidad
en el Tráfico

mejores vehículos, pero segui-
mos, desgraciadamente, la-
mentando demasiados acci-
dentes, muchos de ellos con
consecuencias trágicas. La lla-
mada a la responsabilidad y las
advertencias del Pontificio
Consejo para los Emigrantes e
Itinerantes, merecen tenerse en
consideración: «Es bastante co-
mún indicar como causa de los
accidentes las condiciones del
asfalto, un problema de orden
mecánico o las circunstancias
ambientales; hay que subrayar,
sin embargo, que gran parte de
los accidentes automovilísticos
se debe a ligerezas graves y
gratuitas –cuando no se trata
incluso de estupideces y de
arrogancia en el comporta-
miento del conductor o del pe-
atón- y por tanto, al factor hu-
mano». Son advertencias que
podíamos leer ya en los textos

del Concilio Vaticano II: «Algu-
nos subestiman las normas de
la circulación, sin preocuparse
de que su descuido pone en
peligro la vida propia y la vida
del prójimo» (GS, 30).

En los próximos días se van
a multiplicar los vehículos en
nuestras carreteras con motivo
de los desplazamientos vera-
niegos. Deseamos que, tam-
bién en las carreteras, en los
vehículos y, sobre todo, en el
corazón de los conductores,
resplandezca la fuerza renova-
dora del Evangelio.

Ante la próxima Jornada de
la Responsabilidad en el Tráfi-
co, y teniendo como fondo la
“nueva evangelización”, a la
que la Iglesia nos convoca, de-
beríamos todos recordar:
• El valor sagrado de la vida

de toda persona humana.

• Que «la gloria de Dios es
que el hombre viva» y, por
tanto, que hemos de agrade-
cer, valorar y cuidar toda
vida humana.

• Que nuestras carreteras han
de ser caminos de encuen-
tro, de vida, de desarrollo;
nunca vías de muerte.

• Que no sea el temor a la
multa, sino el amor a la
vida propia y a la de los de-
más, en que se refleja la
gloria de Dios, lo que nos
impulse a una conducción
responsable y respetuosa
con las normas.

• Los creyentes esperamos la
vida eterna: «la vida del
hombre es la contemplación
de Dios», pero solo en ma-
nos de Dios está el cómo y
el cuándo del fin natural de
la vida.

Número 1.321  -  08 de julio 2012
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2 DÍA DEL SEÑOR

EVANGELIO • DOMINGO XIV DEL TIEMPO ORDINARIO • MARCOS 6, 1-6

¿Qué reacción produce en cada
uno de nosotros la escucha de la
Palabra de Dios? ¿nos empuja a la

acción, a la oración, nos deja indife-
rentes?  Estas preguntas, que bien es-
tará que las contestemos personal-
mente, reflejan la escena evangélica
de este domingo.   La escena se desa-
rrolla en Nazaret y el elemento funda-
mental que desencadena la acción es
la enseñanza de Jesús. Al principio del
evangelio hay dos detalles importan-
tes: Jesús fue a la sinagoga no cual-
quier día sino el día del sábado. Este
día era el día en el que toda la comuni-
dad judía se reunía para dar culto a
Dios, que al acabar la obra de la Crea-
ción, el último día, el sábado, descan-
só.  El otro detalle es que Jesús, en esta
ocasión, no enseña en las plazas o en
la calle, sino que lo hace en la sinago-
ga: el recinto sagrado donde se procla-
ma la Torá y donde los rabinos explica-
ban las Escrituras Sagradas. Ambos de-
talles nos hablan del cuidado tan ex-
quisito de Jesús que quiere observar

respetuosamente las tradiciones de su
pueblo. Una vez en la sinagoga Jesús
inicia su enseñanza.  Ante ella la pri-
mera reacción por parte de los oyen-
tes es el asombro.  Claro, Jesús les
está presentando un Dios totalmente
cercano, un Dios que es Padre.  El ros-
tro de Dios que los judíos estaban
acostumbrados a oír era otro muy dis-
tinto: un Dios lejano, inalcanzable,
inaccesible, misterioso… Por eso el
asombro. Por la reacción de los veci-
nos parece que ese asombro inicial
pasó a un escepticismo sobre el pro-
pio Jesús, y empezaron a cuestionar su
sabiduría, sus milagros, su familia, sus
parientes… Hasta tal punto que del
asombro pasaron a escandalizarse
ante las palabras de Jesús. La frase que
Jesús pronuncia a continuación refleja
su decepción y con ella se coloca en la
línea de otros profetas bíblicos que
también fueron rechazados por su
propio pueblo.

El evangelista nos dice que Jesús
no pudo hacer allí ningún milagro. Es

una observación muy importante, por-
que los milagros de Jesús van necesa-
riamente unidos a la fe. Sin en una
persona, o en un pueblo no hay fe au-
téntica, Jesús no hará milagros. Sola-
mente realizó algunas curaciones y se
marchó de su propio pueblo a los pue-
blos de alrededor a seguir enseñando.
Aquí aparece por segunda vez el verbo
“enseñar”, había aparecido al inicio
del evangelio y vuelva a aparecer aho-
ra, al final.  Nos viene a decir que Jesús
no se desanima. Que, pese a la mala
acogida de sus vecinos, Jesús va a se-
guir enseñando y predicando porque
para eso le ha mandado su Padre. De
alguna manera también nosotros, so-
mos los “vecinos” de Jesús: conoce-
mos su vida, su enseñanza, creemos
en Él.  ¡Qué importante será que ante
la escucha de su Palabra no nos que-
demos indiferentes o escépticos, sino
que después de haberla contemplado
en la oración, nos esforcemos por lle-
varla a la práctica en nuestras vidas!

Rubén Ruiz Silleras.

“En aquel tiempo fue Jesús a su tierra en compañía de sus discípu-
los. Cuando llegó el sábado, empezó a enseñar en la sinagoga; la
multitud que lo oía se preguntaba asombrada: -¿De dónde saca
todo eso? ¿Qué sabiduría es ésa que le han enseñado? ¿Y esos mi-
lagros de sus manos? ¿No es éste el carpintero, el hijo de María,
hermano de Santiago y José y Judas y Simón? ¿Y sus hermanos no
viven con nosotros aquí? Y desconfiaban de él. Jesús les decía: -No
desprecian a un profeta más que en su tierra, entre sus parientes y
en su casa. No pudo hacer allí ningún milagro, sólo curó algunos
enfermos imponiéndoles las manos. Y se extrañó de su falta de fe.”

Palabra de Dios para la semana
8, domingo: XIV DOMINGO DEL TIEM-

PO ORDINARIO. Ez 2,2-5; Sal 122;
2Co 12,7b-10; Mc 6,1-6. Segunda se-
mana del Salterio.

9, lunes. Os 2,16.17b-18.21- 22; Sal 144;
Mt 9,18-26.

10, martes. Os 8, 4-7.11-13; Sal 113B; Mt
9, 32-38.

11, miércoles. SAN BENITO, patrono de
Europa (Fiesta). Pr 2,1-9; Sal 33; Mt
19,27-29.

12, jueves. Os 11,1-4.8-9; Sal 79; Mt 10,7-
15. En Zaragoza: SAN IGNACIO-CLE-
MENTE DELGADO y compañeros
mártires (Memoria Obligatoria).

13, viernes. San Enrique (Memoria libre).
Os 14,2-10; Sal 50; Mt 10,16- 23.

14, sábado.. Is 6,1-8; Sal 92; Mt 10,24-33..
15, domingo: XV DOMINGO DEL TIEM-

PO ORDINARIO Am 7,12-15; Sal 84;
Ef 1,3- 14; Mc 6,7-13.

ESTA SEMANA… SAN IGNACIO-CLEMENTE DELGADO 12 DE JULIO

SU nombre completo es Ignacio-Clemente Delgado y Ce-
brián. Nació en Villafeliche (Zaragoza) en el año 1762, en el

seno de una familia humilde. Muy pronto ingresó en la Orden
del Císter, en el monasterio de Veruela, pero lo abandonó para
tomar el hábito de los dominicos en el convento de San Pedro
Mártir de Calatayud. Se trasladó después como misionero a Fi-
lipinas, ejerciendo el apostolado en la misión de Tung-King, de
la que llegó a ser obispo. El 26 de mayo de 1838 fue apresado
en Kien Lao al ser delatado por un doméstico suyo. Se le enjau-
ló para ser conducido a la ciudad de Sanh-Vi-Hoang y ser eje-
cutado, pero a causa de los malos tratos y de una grave enfer-
medad, murió el 5 de junio de ese año. Sin embargo, la sentencia se cumpliría
macabramente y su cabeza fue arrojada a un río. San Ignacio-Clemente Delga-
do fue beatificado por León XIII y canonizado por Juan Pablo II. Es Patrono de
los misioneros de la diócesis de Zaragoza.

RECUERDA… Con motivo de la fiesta de San Ignacio-Clemente Del-
gado, recordamos a todos los misioneros y misioneras de las diócesis de
Aragón, que anuncian el Evangelio en tantos países de mundo. Oramos
por ellos y les expresamos nuestro reconocimiento y gratitud.

Los de casa, no creen en Jesús
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DIÓCESIS DE TARAZONA. DIARIO DE LA MISIÓN

COCHABAMBA, 26 junio 2012. A punto de ce-
rrar las maletas para volver a España, nuestro
Diario, un tanto olvidado, debe dejar constancia

feliz y agradecida de la visita a nuestra Misión Dioce-
sana en Cochabamba de nuestro Obispo D. Eusebio,
acompañado del sacerdote Raúl Romero que inició la
misión y fue párroco durante doce años junto con
otros sacerdotes y laicos de la Diócesis (Alfredo, Juan
Pablo (+), José, Lola y otros).

Han sido realmente días de gracia. No se trata de
una palabra de ‘circunstancias’, como llaman en Boli-
via a las palabras y discursos que ‘hay que decir’, aun-
que no se sientan. Días de gracia para el Obispo,
como constata en la carta escrita a sus diocesanos. Su
compromiso enamorado con la misión ha crecido. Lo
hemos palpado y contemplado. Ha gozado, se ha can-
sado; sólo físicamente, claro.

Con él, hemos vivido, nosotros una vez más, la sen-
cillez de estos varones y mujeres; la fe alegre, en me-
dio de las dificultades, de muchos de ellos; la acogida
que derrochan y regalan… Ha palpado con intensi-
dad, y nosotros con él hemos sentido la impresión de
que a los pobres solo se les puede amar desde el co-
nocimiento del corazón, su pobreza y su fortaleza
para salir de ella o su resignación ante lo que creen ‘su
destino’. 

Precisamente estamos viviendo en estos días dos
grandes conflictos en el país, que continúan los mu-
chos que hemos vivido durante este año 2012: la
huelga o ‘amotinamiento’ (como lo llaman algunos) de
los policías de base. Comenzaron sus esposas. Recla-
man justamente un salario digno (actualmente reciben
un salario que ronda los 900 pesos bolivianos al mes
–unos 105 €-). Aunque la policía tiene fama bien ga-
nada de corrupta y no goza de casi ningún prestigio,
otros colectivos ciudadanos se han puesto a su favor.
En estos momentos la situación es tensa, especial-
mente en la ciudad de La Paz. Sus jefes y los militares
de base tienen un salario aproximadamente tres veces
mayor.

El segundo conflicto es la marcha de los indígenas
del TIPNIS (Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro
Sécure) que está a punto de llegar a La Paz para entre-
vistarse con el Presidente Evo Morales, si se decide a
recibirlos y escucharlos. Es la novena marcha. Preten-
den el respeto al Parque Nacional, el pulmón más im-
portante de Bolivia, que les pertenece por tradición y

en el que viven respetando la naturaleza. El Gobierno
quiere hacer una carretera que atraviese el ‘corazón’
del parque con  consecuencias ecológicas totalmente
negativas y cambio de su hábitat natural. En la marcha
del año pasado fueron golpeados gravemente por la
policía y los militares. Cuentan, eso sí, con el apoyo
de la inmensa mayoría del pueblo boliviano, a excep-
ción de los cocaleros, de empresas madereras y otras
que explotan sin control el parque. El proyecto de la
carretera, que puede encontrar otros trazados, aunque
más costosos, ha sido planificado sin cumplir la Cons-
titución Nacional que obliga a un referéndum de los
afectados.

También ha podido saber que la Gobernación de
Cochabamba no ha pagado, en lo que va del año
2012, a nuestras educadoras de las Guarderías los 350
bs. que aporta cada mes. Es indicio de la falta de orga-
nización. Algo que sucede con todas las instituciones
que colaboran en la educación de los niños y que sub-
sisten con aportaciones del exterior. Todo sea por los
niños y niñas tan necesitados y no tan protegidos por
las autoridades departamentales y nacionales.

Lo importante en estos momentos es que la visita
de nuestro Obispo ha sido reconfortante y estimula-
dora no solo para nosotros y, después, para la Dióce-
sis, sino también para todas las personas que trabajan
en la Parroquia en el campo pastoral, social, educa-
tivo…

JESÚS MORENO

D. Eusebio con los niños de la guardería.

LA PARROQUIA DE AINZÓN
PEREGRINÓ A ROMA

Fue en la primera semana de junio. El motivo del
viaje era: rezar junto a los sepulcros de la Roma “Mar-
tirial”, pasear por la Roma  de los “Emperadores” y ad-
mirar la belleza de la Roma de los “Papas”.

El Sr. Cardenal, D. Antonio Cañizares tuvo la ama-
bilidad de venir a saludarnos cuando estábamos en la
Basílica del Vaticano y quiso recordar el momento po-
sando en una foto del grupo.
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12 de Julio: DÍA DE LOS MISIONEROS DIOCESANOS

EL próximo 12 de julio, jueves,
con motivo de la memoria li-
túrgica de San Ignacio Cle-

mente Delgado y Cebrián OP, Pa-
trono de los misioneros diocesa-
nos de Zaragoza, celebraremos
en la Diócesis de Zaragoza el Día
de los Misioneros Diocesanos.  La
Eucaristía será en el Altar Mayor
de la Basílica de Nuestra Señora
del Pilar, a las 11:30 horas.

En la Misa pediremos especial-
mente por los misioneros falleci-
dos en este año.

Según los archivos de la Dele-
gación de Misiones de la Diócesis
de Zaragoza,  tenemos actual-
mente 282 misioneros zaragoza-
nos que están trabajando pastoral-
mente en la missio ad gentes: 181
en América, 46 en África, 21 en
Asia y 34 en Europa. 25 son mi-
sioneros laicos, 144 religiosas, 84
religiosos y 29 sacerdotes dioce-
sanos.

Nos informan de Obras Misio-
nales Pontificias que el número
de misioneros españoles es en
torno a 14.000. Distribuidos
como sigue: 9.500 en América,
2.000 en África, 1.500 en Europa,
900 en Asia y 50 en Oceanía.

En este día de los misioneros
diocesanos de Zaragoza, invita-
mos a la Comunidad Diocesana,
y a nuestros hermanos de las dió-
cesis aragonesas a orar por todos
nuestros misioneros y por los fru-
tos de sus tareas apostólicas. 

Como es sabido la Delegación
de Misiones de Zaragoza orga-
niza el rastrillo misionero dioce-
sano.  Gracias al XII Rastrillo Mi-
sionero Diocesano y a los donati-
vos que se reciben en la Delega-
ción de Misiones, para los "Misio-
neros diocesanos", hemos podido
financiar algunos proyectos de
evangelización de nuestros misio-
neros diocesanos. Publicamos los
proyectos del año 2011 y las peti-
ciones que nos han hecho para
este año 2012.

MISIONERA ESPAÑOLA DE LAS MISIONERAS
DE LA CARIDAD EN CALCUTA (INDIA).
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BENEDICTO XVI

EN la oración aprendemos a ver
los signos de este designio miseri-
cordioso en el camino de la Igle-

sia. Así crecemos en el amor de Dios,
abriendo la puerta para que la Santísi-
ma Trinidad venga a poner su morada
en nosotros, ilumine, caliente y guíe
nuestra existencia. «El que me ama
guardará mi palabra, y mi Padre lo
amará, y vendremos a él y haremos
morada en él» (Jn 14, 23), dice Jesús
prometiendo a los discípulos el don
del Espíritu Santo, que enseñará todas
las cosas. San Ireneo dijo una vez que
en la Encarnación el Espíritu Santo se
acostumbró a estar en el hombre. En
la oración debemos acostumbrarnos a
estar con Dios. Esto es muy importan-
te, que aprendamos a estar con Dios,
y así veamos cuán hermoso es estar
con él, que es la redención.

Queridos amigos, cuando la ora-
ción alimenta nuestra vida espiritual,
nos volvemos capaces de conservar lo
que san Pablo llama «el misterio de la
fe» con una conciencia pura (cf. 1 Tm
3,9). La oración como modo de «a c-
os tumbrarnos» a estar junto con Dios,
genera hombres y mujeres animados
no por el egoísmo, por el deseo de
poseer, por la sed de poder, sino por
la gratuidad, por el deseo de amar,
por la sed de servir, es decir, anima-
dos por Dios. Y sólo así se puede lle-
var luz en medio de la oscuridad del
mundo.

Quiero concluir esta catequesis
con el epílogo de la Carta a los Roma-
nos. Con san Pablo, también nosotros
damos gloria a Dios porque nos ha di-
cho todo de sí en Jesucristo y nos ha
dado el Consolador, el Espíritu de la
verdad. Escribe san Pablo al final de
la Carta a los Romanos: «Al que pue-
de consolidaros según mi Evangelio y
el mensaje de Jesucristo que procla-
mo, conforme a la revelación del mis-
terio mantenido en secreto durante si-
glos eternos y manifestado ahora me-
diante las Escrituras proféticas, dado a
conocer según disposición del Dios
eterno para que todas las gentes llega-
ran a la obediencia de la fe, a Dios,
único Sabio, por Jesucristo, la gloria
por los siglos de los siglos. Amén»
(16, 25-27). 

AUDIENCIA GENERAL. Sala Pablo VI.
Miércoles 20 de junio de 2012

Escribe nuestro Obispo

ABIERTOS A LA
VOZ DE DIOS

Queridos hermanos en el Señor:
Os deseo gracia y paz.

En la vida cotidiana de los cristianos son muy importantes el despliegue del
corazón a la acción transformante del Señor, el sereno confiar en que Él no nos
abandonará nunca, la apertura a su voluntad y el testimonio personal agrade-
cido, coherente y comprometido.

El camino está marcado por el peso de las sombras y el paso de la gra-
cia. Pero, en todo momento, la luz es creciente y resplandeciente porque el
cristiano auténtico está muy cerca del Señor de la Vida.

En toda ocasión debemos abrirnos al encuentro con Jesús, Palabra de Dios
hecha carne, como evento de gracia que vuelve a acontecer en la lectura y la
escucha de la Sagrada Escritura. San Cipriano nos dice: “Cuando oras hablas
con Dios, cuando lees es Dios el que habla contigo”. 

San Buenaventura escribe en su obra “Itinerario del alma a Dios”: “Nadie
crea que le baste la lectura sin la unción, la especulación sin la devoción, la
búsqueda sin el asombro, la observación sin el júbilo, la actividad sin la pie-
dad, la ciencia sin la caridad, la inteligencia sin la humildad, el estudio sin la
gracia divina, la investigación sin la sabiduría de la inspiración sobrenatural”.

El cristiano debe estar continuamente abierto a la voz de Dios que se pro-
clama en las celebraciones litúrgicas y que resuena en la profundidad de los
corazones. Ha de ser oyente asiduo y lector apasionado de la Sagrada Escritura,
con actitud reposada y meditativa. Ha de acostumbrase a contrastar su vida
con el Evangelio. Ha de tener “un corazón que ve” y “actúa en consecuencia”.
“El programa del cristiano -el programa del buen Samaritano, el programa de
Jesús- es un "corazón que ve". Este corazón ve dónde se necesita amor y actúa
en consecuencia” (Deus caritas est, 31).

La Palabra de Dios ayuda a la mente y al corazón de las personas a com-
prender y amar todas las realidades humanas y la creación. Ayuda a reconocer
los signos de Dios en todas las fatigas humanas orientadas a hacer el mundo
más justo y habitable; ayuda a identificar los “signos de los tiempos” presentes
en la historia; impulsa a los creyentes a comprometerse en favor de quienes su-
fren y son víctimas de injusticias.

La Palabra de Dios proclamada, transmitida, celebrada, orada y vivida po-
see una inmensa fuerza transformadora, porque penetra y anima, con la poten-
cia del Espíritu Santo, toda la vida de la Iglesia.

El Deuteronomio nos presenta una bella fórmula de la alianza: “Hoy has
elegido al Señor para que Él sea tu Dios y tú vayas por sus caminos, observes
sus mandatos, preceptos y decretos, y escuches su voz. Y el Señor te ha elegido
para que seas su propio pueblo, como te prometió, y observes todos sus pre-
ceptos” (Dt 26,17-18).

Escuchemos esta viva exhortación: “Como buenos administradores de la
multiforme gracia de Dios, poned al servicio de los demás el carisma que cada
uno ha recibido. Si uno habla, que sean sus palabras como palabras de Dios; si
uno presta servicio, que lo haga con la fuerza que Dios le concede, para que
Dios sea glorificado en todo, por medio de Jesucristo, a quien corresponden la
gloria y el poder por los siglos de los siglos. Amén” (1 Pe 4,10-11).

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.
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DIÓCESIS DE TERUEL-ALBARRACÍN. PLAN DIOCESANO DE PASTORAL

DIÓCESIS DE ZARAGOZA

EN la reunión, del día 17 de mayo,
del Consejo Diocesano de Pastoral
se aprobó por parte de todos los

Consejeros el Plan Diocesano de Pasto-
ral. Se le presentó al Sr. Obispo para que
si, tiene a bien, lo haga suyo y lo ofrezca
a la Diócesis. También fue aprobado por
el Consejo de Presbiterio en su reunión
del día 14 de mayo. 

Como adelanto ponemos las cuatro
áreas de trabajo consideradas prioritarias
en la Diócesis para el Trienio 2012-
2015, que son:

A.- Área de primer anuncio para el
curso 2012-2013, con este Objetivo
General: “Anunciar, fortalecer y trans-
mitir la fe en el contexto de la nueva
evangelización, según el espíritu del
Año de la Fe”.

B.- Área de jóvenes para el curso

2013-2014, con este Objetivo General:
“Acompañar al joven a los largo de las
diferentes etapas de su crecimiento cris-
tiano, necesitado de ser evangelizado y
llamado a ser evangelizador”.

C.- Área de pastoral de pueblos pe-
queños para el curso 2013 y 2014, con
este Objetivo General: “Impulsar desde

la creativiad una pastoral de pueblos pe-
queños”.

D.-Área de familia para el curso
2014-2015, con este Objetivo General:
“Tener presente a la familia cristiana
como Iglesia doméstica, valorando su
papel como objeto y sujeto de evangeli-
zación y tomando la vocación al amor
como hilo conductor de la pastoral fami-
liar”.

Junto a estos cuatro Objetivos Gene-
rales hay unos Objetivos específicos en
estas cuatro aspectos: Comunión, Evan-
gelización, Celebración y Caridad. Y
dentro de ellos dos objetivos operativos.
Sobre esa base las parroquias, Delega-
ciones, Asociaciones, Hermandades...
harán su Programa concreto para que el
Plan Diocesano de Pastoral llegue a ser
realidad.

EL pasado 29 de mayo se reunieron en Zaragoza los Delegados
de Pastoral de la Salud de las diócesis de Aragón y La Rioja.
Edbin Robiano (Barbastro–Monzón), Wilson As-

censio (Huesca), Rafael Gil (Calahorra y La Cal-
zada–Logroño), Rudesindo Delgado (Tarazona),
Juan Francisco Soler (Teruel y Albarracín), y Miguel
Sebastián (Zaragoza). Estas reuniones trimestrales
tienen por objeto conocer y compartir la actividad
pastoral de cada diócesis en el ámbito sanitario, au-
nar esfuerzos y criterios en la comunión eclesial y
programar actividades conjuntas que favorezcan es-
tos objetivos apostólicos. Como fruto concreto, Dios
mediante, celebraremos el próximo sábado 27 de
octubre, en la Casa de la Iglesia de Zaragoza, el I
Encuentro Interdiocesano de Pastoral de la Salud.

El tema será el propuesto por la Santa Sede para el próximo Año
Pastoral: “El Buen Samaritano. Hacer el bien al que sufre y hacer

el bien con el sufrimiento”. El ponente principal
será Mons. José Luis Redrado Marchite. Participar
como Iglesia en el amor de Cristo a los enfermos, a
sus familias y a quienes les cuidan; reconocer el lu-
gar activo que les corresponde en las comunidades
cristianas y en la sociedad; y disponernos a ser mo-
vidos por el Espíritu Santo en esta misión evangeli-
zadora, enciende continuamente nuestro entu-
siasmo apostólico y fraterno. Contamos con la ora-
ción de todos para poder hacer cada día mejor la
tarea que se nos encomienda.

MIGUEL SEBASTIÁN ROMERO

SECRETARIADO INTERDIOCESANO DE PASTORAL DE LA SALUD DE ARAGÓN Y LA RIOJA

PARROQUIA DE EJEA DE LOS CABALLEROS
El pasado jueves día 14 de junio, con-

cluimos el curso parroquial, con una
Asamblea y Celebración de la Palabra en
el Salón de la casa Parroquial.

Fue una celebración emocionante en
donde más de un centenar de personas de
los distintos grupos parroquiales, escucha-
mos la Palabra de Dios y le dimos gracias
por el curso que finalizábamos. A través de
carteles, cada grupo reseñó algunos de los
avances del curso y también alguna de las
cosas que queda para mejorar. Este trabajo
suponía que cada grupo había hecho su re-
visión y había valorado los avances y era
consciente de lo que debía cambiar. A tra-
vés de los carteles, la comunicación fue
clara y dinámica.

Al final todos nos dimos cuenta que
somos muchos los que estamos trabajando
por el Evangelio en nuestra Parroquia
desde la formación y catequesis, la acción
caritativa y ayuda a los más necesitados y
la oración y celebración litúrgica.

Fueron más de 20 grupos los que

aportaron su pequeño grano de arena en la
construcción de la Iglesia en Ejea de los
Caballeros.

Por otra parte, el lunes día 11, se reu-
nía el Consejo de Pastoral Parroquial, para
revisar algunas de las actividades comunes
del curso y realizar la última aportación
para el nuevo Plan Diocesano de Pastoral.

Se resaltó la valoración muy positiva
que se hizo en cuanto participación  y pre-
sentación de los ponentes de la XVIII Se-
mana de Formación Parroquial (del 21 al
24 de Mayo), que organizamos todos los
años en colaboración con la Delegación
de Apostolado Seglar, a  través de la Es-
cuela de Formación Social, y que este año
tenía como tema “Los Medios de Comuni-
cación Social y el anuncio del Evangelio”.
Fueron los ponentes: Fernando Luesia,
Juanjo Hernández, Alberto Ruiz, Manolo
Liarte y Ángel Lorente. 

Fue motivo de alegría las celebracio-
nes de la dos Vigilias, la de la Inmaculada,
ya revisada en Febrero y la de Pentecostés,

por la participa-
ción de jóvenes
y la forma de re-
alizarla. “No es-
tábamos mu-
chos, pero senti-
mos la fuerza del
Espíritu”.

El nuevo Plan Diocesano de Pastoral
ha servido también para que los distintos
grupos hicieran sus proposiciones en la pri-
mara fase, que se mandó junto con las de-
más aportaciones del Arciprestazgo. En el
Consejo se hizo la última aportación, eli-
giendo líneas y objetivos.

Ha sido un curso lleno de trabajo por
el Evangelio en donde vemos que vamos
creciendo poco a poco; pero sabemos que
podemos y debemos hacer mucho más.
Nuestro reto es seguir adelante con espe-
ranza e ilusión, sabiendo que toda la co-
munidad, animada por nuestros pastores,
va avanzando por el camino de Jesús.

Parroquia de El Salvador y Santa María. 
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Un cristiano del siglo II:
la alegría y la paciencia

Para nuestra vida personal y
para nuestra relación con los de-
más, en cualquier situación ad-
versa son valiosas las exhortacio-
nes de un cristiano del siglo II, en
un escrito denominado El Pastor
de Hermas. Dice: “-En la pacien-
cia mora el Señor; en la impacien-
cia el diablo” (Mandamiento V,1,
1-6).

“Arranca de ti – me dijo –la tris-
teza, porque ésta es hermana de la
duda y de la impaciencia…¿No
comprendes que la tristeza es el
peor de los espíritus y el más terri-
ble para los siervos de Dios? No
hay espíritu que como ella co-
rrompa al hombre y así expulse al
Espíritu Santo…Arranca de ti la
tristeza y no atribules al Espíritu
Santo que mora en ti…Revístete,
pues, de la alegría, que halla siem-
pre gracia delante de Dios y le es
acepta, y ten en ella tus delicias.
Porque todo hombre alegre obra el
bien y piensa el bien y desprecia la
tristeza…Purifícate, pues, de esta
tristeza mala, y vivirás para Dios. E
igualmente vivirán para Dios todos
los que arrojen de sí la tristeza y
se revistan de toda alegría” (Man-
damiento X,1,1-2; 2,5; 3, 1-4) (Ruz
Bueno, Padres Apostólicos, El Pas-
tor de Hermas, ed. BAC, Madrid,
1950,980ss).

A lo largo de toda su obra, Her-
mas no se cansa de predicar la ale-
gría: “Revístete de la santidad, en
la que no hay tropiezo ni maldad,
sino que todo en ella es llano y
alegre”. La paciencia es alegre, y
el Espíritu Santo que habita en el
hombre quiere para sí un lugar
amplio y limpio en que ale-
grarse…”

LUZ, MÁS LUZ • Tarde de lluvia

La Acción Católica Ge-
neral ha programado para
los días del 29 de julio, a
las 19 horas, al 3 de
agosto, después de comer,
una tanda de Ejercicios Es-
piriuales, dirigidos por D.
Fernando Urdiola, Consi-
liario de Pastoral Juvenil
de la Archidiócesis de Za-
ragoza. Para más informa-
ción llamar  a los  Tls. 978
620 631 y 978 603 131.
Fecha tope de Inscripción,
el 22 de julio.

LIBROS •

A raíz del concilio Vaticano II son numerosos los
estudios que han abordado los sacramentos desde
distintas perspectivas (sistemática, litúrgica, pasto-
ral, ecuménica, misionera…); sin embargo, apenas
se encuentran publicaciones que reflexionen sobre
el «universo sacramental» desde el principio de la
analogía.

Es cierto que la analogía se halla presente de una
u otra forma en la comprensión y en las explicacio-
nes de los sacramentos, pero no siempre se ha tenido
suficientemente en cuenta. En esta línea, nos esfor-
zaremos por presentar las razones en las que se basa
el principio de analogía sacramental, así como las
consecuencias que puede tener su correcta y equili-
brada aplicación, ya que de ello puede depender en
buena medida la renovación de la praxis y del pen-
samiento teológico sacramentales, la relación inter-
confesional y la plena comunión eclesial.

Llevamos una semana de calor sofocante, como si el verano más duro hubiera
querido adelantarse para amargarnos la existencia. Hoy ha amanecido muy nu-
blado; la sensación es agobiante. Se oye el pesado silencio. A mediodía comienza
a llover. Es una lluvia intensa, continua, sin rayos, sin descansos. Me siento ante el
balcón abierto. Contemplo los árboles cercanos, cómo acogen las gotas de agua,
cediendo en sus hojas, para recuperar la posición y volver a ceder. Refresca. Me
he quedado dormido, acunado por el rumor del agua vivificadora. Al despertar,
tomo el libro que pretendía leer; sigue lloviendo, sin pausa. Un regalo del cielo.
Larga lectura, sosegada por el rumor continuo del agua que alivia la sed de una
tierra quejumbrosa. La lectura es provechosa; unas cuantas fichas, algunos mo-
mentos de reposo. Más páginas. Un pequeño reposo y la lluvia sigue ungiendo la
tierra sedienta, sigue arrullando los oídos secos de rutina. Reposo. Va cesando la
lluvia; casi cuatro horas ininterrumpidas. El paso hacia el cielo debe ser algo pa-
recido: una suave cadencia refrescante, la toma de conciencia, aprendizaje rapi-
dísimo de lo que va pasando, paz total. Prisca y Áquila.

Arzobispo Emérito de Zaragoza

Historia y teología comparada
de los sacramentos 

DIONISIO BOROBIO

Precio:  18 euros
Verdad e imagen, 189

288 páginas
13,5 x 21 cm
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Iglesia    en

JACA

Unas 250 personas  participaron el viernes día 15 de junio a las siete de la
tarde en la primera “Orosiada 2012”, organizada por el arciprestazgo de Sabi-
ñánigo para toda la Diócesis de Jaca, a la que asistió el obispo don Julián Ruiz.
Se trata de una caminata entre Sabiñánigo y Yebra de Basa que partió desde la
iglesia de Nuestra Señora del Pilar del barrio de Puente Sardas hasta la iglesia
de Yebra donde a las diez de la noche se celebró una “Vigilia de Oración” di-
rigida por el obispo  junto a nueve sacerdotes de la Diócesis, que peregrinaron
con distintos grupos hasta Yebra.

El arciprestazgo no esperaba “tan buena acogida” en esta primera vez que
se organiza esta Orosiada, pero ya está pensando en la segunda edición.

M. Portella

OROSIADA 2012

MONASTERIO DE IGUÁCEL. PLAN ESTIVAL 2012

PRIMERAS COMUNIONES EN TORLA. UN EJEMPLO A IMITAR

Este año en Torla había 5 comunio-
nes, y teniendo la experiencia de otros
años que cuando hay tantos comulgan-
tes en un pueblo tan pequeño, en al-
guna comunión no hay niños en el
banquete, decidimos hacer el convite
en conjunto, todas las familias juntas.
Lo hablamos entre los padres y decidi-
mos que sería una buena idea y nos
pusimos manos a la obra. Primero soli-
citamos al ayuntamiento el polidepor-
tivo, porque no hay ningún restaurante
abierto con tanta capacidad, después
cada uno se preocupó de llamar a las
empresas de catering para elegir un
menú común para todos, también ele-
gimos el detalle que iba a dar cada co-
mulgante para que fuera igual y no hu-
biera comparaciones, lo mismo
hicimos con el regalo de los niños que
les dimos una taza y una bolsa de chu-
ches, ya que invitamos a todos los ni-
ños de la escuela entre todos.

El día de la comunión salió todo
muy bien, la misa fue muy bonita y
emotiva, ya que Don Agustín y las her-
manas Dori,  Iluminada y Consuelo,  se
preocuparon en que así fuera, también

lo hizo posible el Coro A Buxeta con
sus canciones, ya que todos sus com-
ponentes son vecinos del pueblo y la
mayoría familiares de los comulgantes,
además les enseñaron en secreto a los
niños de la comunión, una canción
que cantaron todos juntos al finalizar la
ceremonia, justo antes de la entrega
del Nuevo Testamento y el comic de la
vida de la fundadora de las Misioneras
del Pilar. Que cantarán los niños de la
primera comunión, les gustó muchí-
simo a todos los asistentes.

Después en la comida a todos los
niños, incluidos los comulgantes,  los
pusimos en una mesa alargada y en
medio de todos los invitados. El resto
del polideportivo se dividió en 5 par-
tes, donde se colocaron por familias.

A los niños les dieron de comer más
rápido y se fueron a jugar con los hin-
chables que tenían en el aparcamiento
del polideportivo, mientras los mayores
seguíamos comiendo más despacio.
Para el postre, entraron y les sacaron
las 5 tartas con sus 5 muñecos de co-
mulgantes y todos a la vez las partie-
ron.

Los niños se lo pasaron muy bien
porque estaban todos juntos y no se
habían tenido que separar. Fue una
fiesta de niños y para los niños, que es
lo que debería ser, aunque normal-
mente siempre hay más adultos.

En ésta ocasión decidimos hacerlo
así, salió todo muy bien y disfrutaron
muchísimo tanto los niños, como todos
los demás.

Nosotros una vez pasada esta expe-
riencia, invitamos a todo el mundo a
que lo hagan, porque con un poquito
de voluntad se puede conseguir, y  el
verles la cara a estos niños, recom-
pensa todos los esfuerzos realizados.

Los padres de los comulgantes de Torla

JULIO
Domingo 8: 12 h. Romería. Procesión. Eucaristía. Adoración de la imagen.
Domingo 15: 18 h. “Honor de los pueblos·.
Domingo 22: 18 h. “Casa de oro”
Domingo 29: 18 h. “Puerta del cielo”.

AGOSTO
Domingo 5: 18 h. “Estrella de la mañana”.
Domingo 12: 18 h. “Salud de los enfermos”.
Miércoles 15: 18 h. “La Asunción de la Virgen”.
Domingo 19: 18 h. “Refugio de los pecadores”.
Domingo 26: 18 h. “Reina de la paz”.
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